

Récit d'évasion¹

En réponse à votre lettre du 16 courant, je suis dans le regret de vous informer qu'il m'est presque impossible de contacter deux camarades du kommando 2652 situé à Ratisbonne qui étaient témoin de ma première évasion pour la Suisse pour laquelle j'ai été envoyé à Rawa-Ruska après avoir été arrêté en avril 1942, conduit à Moosgurg au VII A, puis ramené à Ratisbonne, ensuite envoyé au Stalag *Lulzbach-Rosemberg*², ensuite à Nuremberg³, pour échouer à Rawa-Ruska en mai 42.

Après trois mois de ce camp de représailles, on m'a expédié dans un kommando de carrière entre Rawa-Ruska et Lambert⁴.

Huit jours après, nous nous sommes sauvés, mon camarade Louis DANI⁵ et moi. Après six jours de marche pieds nus, nous sommes passés au pied des Carpates, et enfin treize jours après notre évasion, nous avons rejoint la frontière hongroise en août 1942.

Après deux ans d'internement en Hongrie, Louis Dani et moi nous nous sommes à nouveau évadés pour rejoindre la Roumanie.

Après trois mois en Roumanie, sous l'occupation russe, nous sommes partis en avion américain pour rejoindre Naples en passant par Bari.

Nous avons fait partie de la troupe qui venait de combattre à Cassino et avons enfin débarqué en France en décembre 1944....

1 Extrait d'un courrier envoyé au Ministère des Anciens Combattants le 18 juin 1958 par Antoine Inaudi.

2 Tel qu'écrit dans le courrier ; il s'agit peut-être du XIII A à Bad Sulzbach (Soultzbach-les-Bains dans le Haut-Rhin).

3 Stalag XIII D.

4 Sans doute Lemberg.

5 Le 23 juillet 1958, il résidait rue Bernard Trans à Draguignan (attestation).